
 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

Le rêve de Jacques Gaillot 
Nous avons voulu rendre hommage à Mgr. Jacques Gaillot, décédé le 12 avril dernier.  Prophète libre et libérateur qui s’est 

démarqué de ses collègues et du Vatican en suivant l’Evangile. Ce texte a été lu mercredi 19 avril 2023 à Paris en l'église 

Saint-Médard, lors de ses obsèques (extrait de «Chers amis de Parténia» éd Albin Michel, 1995). 

 

J’ai fait un rêve : celui de pouvoir accompagner les 

pauvres, les exclus, les pas grand-chose, sans avoir à 

m’expliquer, me justifier auprès des riches, des nantis, des 

confortables. Celui de pouvoir me rendre où la détresse 

m’appelle sans avoir à déposer de préavis. Celui de 

pouvoir m’indigner contre la misère, l’injustice, la 

violence, le commerce des armes et les famines 

réglementées sans être classé en politique… J’ai fait un 

rêve : celui de pouvoir vivre ma foi au sein de l’Église, 

mais également dans la société, dans mon temps, avec mon 

temps. Celui d’avoir la liberté de penser, de m’exprimer, 

de débattre, de critiquer sans le couperet. Celui d’être différent dans l’unité et de 

rester moi-même, solitaire et solidaire. Celui enfin de pouvoir annoncer un Évangile 

de liberté sans être marginalisé. J’ai fait un rêve et ce rêve est devenu réalité. 
 

Temps de Méditation - Prière des visages 
 

Seigneur, 
 

Les visages sont parfois signes du 

mal : chefs de secte poussant à la 

mort, hiérarchie de l’Eglise 

autoritaire (évêques, …, papauté), 

Juifs en Palestine coupables de vols 

et de violence, négligents vis-à-vis 

des alertes climatiques, lois 

extrêmistes qui excluent, les nazis qui 

ont décidé d’exterminer juifs et 

tziganes, Judas qui trahit le Christ …  

 

Mais d’autres montrent le bien: celui 

des vigilants, des fidèles, des 

membres du forum de médiation de 

Ramallah ou de la justice 

restaurative, les artistes qui nous 

aident à prier par leurs vitraux, leurs 

statues, certains de nos élus, Alfred 

Nakache, et des mariés heureux.  

 

Et puis, les visages des membres, 

présents ou absents, de notre groupe qui 

se réunissent, partagent, prient. 

Merci Seigneur 

 

 

Le Christ d’Assy, 

de la sculptrice 

Germaine 

Richier, est ce 

qu’il y a de plus 

pauvre par sa 

forme, un corps 

décharné, sans 

visage, abolition 

de toute humanité 

et  en même 

temps ce qu’il y a 

de plus riche par 

l’éclat lumineux 

du bronze, 

accomplissement 

de la promesse 
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Notre échange du 13 mai s’est organisé 

autour de trois questions posées par 

l’équipe d’animation :  

- bilan de l’année écoulée,  

- améliorations ou modifications à 

apporter au parcours Evangile et 

Actualité,  

- vie de l’Eglise aujourd’hui.  
 

La première question discutée a porté sur 

le ressenti de chacun au sein de l’Eglise 

comme institution. Presque tous les 

participants se sentent mal à l’aise avec 

le cléricalisme, la place congrue faite aux 

femmes  et la tendance à revenir à la 

liturgie ancienne de l’Eglise de France 

actuelle. Pourtant personne ne souhaite la 

quitter. Soit parce qu’il faut rester pour la 

changer de l’intérieur, soit parce que la 

messe reste un besoin et un moment de 

communion. Les défauts de la hiérarchie 

ne pourront en tout cas jamais faire 

oublier le message du Christ. 
 

Les participants ont indiqué avoir 

beaucoup apprécié le parcours de 

l’année écoulée. Avec quelques nuances 

toutefois. Certains trouvent trop courts 

les silences entre chaque contribution du 

1
er
 temps ou souhaiteraient un temps 

d’échange plus formel sur ces 

contributions. Si la clé de lecture (abolir / 

accomplir) a, de l’avis de tous, été bien 

illustrée par les intervenants extérieurs du 

2
ème

 temps, nos contributions ne l’ont pas 

toujours prise en compte. D’autres 

regrettent la convivialité du repas en 

commun, remplacé par un apéritif plus 

compatible avec le créneau de 

disponibilité des locaux. Enfin le Lien 

pourrait être plus étoffé, mais il faudrait 

pour cela une implication de tous dans sa 

rédaction.  
 

Nous sommes tous bien conscients que la 

pérennité du parcours dépend de 

l’arrivée de participants nouveaux. En 

outre, nous comprenons tous la difficulté 

de trouver des intervenants pour un 

auditoire réduit. Plusieurs pistes ont été 

évoquées : raccourcir les séances pour 

attirer des actifs toujours très occupés le 

samedi, supprimer les interventions 

extérieures, faire de la publicité dans nos 

paroisses géographiques. Au total il 

apparaît que le seul outil qui s’est révélé 

efficace est le bouche à oreille auprès des 

amis en pointant l’originalité de la 

démarche et en utilisant éventuellement 

le Lien.  
 

L’équipe d’animation prévoit de 

continuer l’année prochaine avec une 

lecture de l’évangile de Marc et la clé de 

lecture (se) transformer. Elle demande à 

chaque participante ou participant actuels 

de faire des prosélytes pendant l’été, de 

proposer des intervenants extérieurs et de 

contribuer au Lien.  

Bernard Boet 

Notre prochaine rencontre:  

Samedi 25 novembre 2023, à 9h30 

à l’Aumônerie japonaise 4 boulevard Quinet, 75014. 

A lire : évangile de Marc, chap. 1 à 3, avec la clé de lecture (se) transformer 
Merci de nous prévenir si vous ne pouvez participer à une rencontre 

 

Bilan du parcours 2022-2023  

et perspectives pour les années suivantes 


